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查克 史密斯牧师主讲 

 

题目: 你们要转向耶和华 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安。欢迎您一起查考神的话语，从中得着属灵的造就。这次

我们开始查考旧约的撒迦利亚书。 

 

进入经文之前，让我先说明一下：先知哈该是在大利乌王第二年发预言。先知撒

迦利亚也是在玛代波斯王大利乌在位年间说预言。他和哈该是同时期的人，也是

在以色列民被掳后当先知。当时，以色列百姓已经回归，大约有五万人从巴比伦

被掳归回以色列地。被掳到巴比伦七十年的时间，至少使他们远离了他们的偶

像，因爲他们就是因拜偶像而被掳。不过，犹太人却在巴比伦学会了营商之道。 

 

巴比伦是当时的世界商业中心。犹太人被掳到巴比伦后，从农业社会进到了比较

商业性的文化中。他们也开始在商业领域里崭露头角。七十年的被掳生涯结束

后，很多犹太人根本不想回以色列地去，因爲他们已经成了有钱的商人。他们控

制了巴比伦的商业，并且精于营商之道。到今天，他们还是很有经商的心得，在

商业领域中非常有成就。 

 

很有意思的是，以色列重新建国的时候，以色列人回到自己的家园。他们都在商

业领域中取得卓越的成就。所以过去他们无论在那里都在商界发展。但是，当他

们回归故土之后，许多人竟然回去耕种。今天，世界上不少先进的农业技术，都

是在以色列研发出来的。而且这些以色列人也向世界传授农业技术。 

 

这些本来是当银行家、商人、商店老板等等的以色列人，他们都回到以色列，回到

农场去发展。结果，他们的农业很成功，每年给欧洲提供大量的新鲜水果和菜蔬。

以色列人真的很杰出。正如我刚才说的，由于他们在商业上很成功，因此有些继续

在商业上打拼，不回以色列去。在撒迦利亚书的一些预言中也会提到这一点。 
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但是，那些回归以色列的百姓对眼前的景况并没有真正的心理准备。你要知道，

当你离开了一个地方，你常常会回忆那里的种种事情。通常是你小时候，在某处

长大的地方。长大离开之后，你心里总是很想再回到你童年的那个地方去。你

说：「啊，就是这件事；那件事！」在你离开后的那些年日里，你经常惦记着童

年的记忆。但是有时候，最让一个人的幻想破灭、最令人失望的事情之一，就是

在你再次回到儿时长大的地方，却发现一切都已沧海桑田，物换星移！与你的记

忆相去太远了！ 

 

那些回归以色列的百姓，看见眼前一片荒凉，做梦也没想到会这样！耶路撒冷已经

彻底被尼布押尼撒王摧毁了。城里根本没有任何建筑。他们能做的就是把废墟上的

瓦砾掩盖起来，在上面重新盖房子。他们重新建造圣殿，但很快又灰心沮丧了。 

 

所罗门王建造圣殿的时候，雇用了十五万个工人和三千个监工。工程所需的费用

完全没有限制。他最后建造了一座辉煌、荣耀的圣殿，献给耶和华神。那是古代

世界的重要奇观之一。示巴女王前来参观圣殿的时候说：「啊，我听说这殿何等

何等地堂皇、华美，可是人们所告诉我的，还不到一半呢！」所罗门王用了巨大

的石块，从利巴嫩运来的香柏树，所有的东西都包上精金。当然，后来尼布押尼

撒王把所有的金子都拿走了。那些高大的铜柱也被打碎，带到巴比伦去了。所剩

下的全是没人搬得动的大石头。 

 

以色列人進行重建圣殿的工程不久，有许多当地的居民来骚扰他们。最后，他们

只好放弃。他们想：「这圣殿一定盖不成了。我们的势力不够强大，人又太

少。」他们就放弃了重建圣殿的计划。 

 

这时，哈该对他们说：「嗨！你们看看周围的境况！仔细瞧瞧！你们的收成不

好，撒了很多种子，收获却很少。你们的钱包好像有个破洞，总是掉了银子！这

是因为你们住在自己舒适，有天花板的房屋里，而神的圣殿却仍然荒凉。」哈该

鼓励他们回去建造圣殿，给他们保证，只要他们回去建造圣殿，神必赐福给他

们。他说：「你们把今天的日期纪录在月历上，看看是不是从你们回去重建圣殿

起，神就要赐福给你们。」 

 

撒迦利亚就是在这同一时间开始他的工作。撒迦利亚当先知时可能很年轻。在小

先知书里，撒迦利亚书是对耶稣基督的再来作了最清楚的预言。他记录有关耶稣

基督再来的预言，比所有小先知书加起来还多。当我们读撒迦利亚书的时候，会

看到他对耶稣基督第一次和第二次降临所发的预言，真的让人惊讶。撒迦利亚还

针对与现代有关的事情做了一些奇妙预言。这些预言在最近几年已经应验了。我

们读这卷书，就可以看见神给了撒迦利亚非常清楚的看见。因此，他能够清楚地

预言以色列近代的历史。 

  

好，我们来看撒迦利亚书。 

撒迦利亚书第 1 章第 1 到 3 节说：  
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[1] 大利乌王第二年八月，耶和华的话临到易多的孙子、比利家的儿子

先知撒迦利亚，说： 

[2] 「耶和华曾向你们列祖大大发怒。 

[3] 所以你要对以色列人说，万军之耶和华如此说：你们要转向我，我

就转向你们。这是万军之耶和华说的。 

 

『你们要转向我，我就转向你们。』基本上，这就是神对历代的世人说的讯息。

当犹大王亚撒大大的打败了古实人和努比亚人之后，神的先知出来迎接亚撒说：

『你们若顺从耶和华，耶和华必与你们同在．你们若寻求他，就必寻见．你们若

离弃他，他必离弃你们。』这是历代志下 15 章 2 节的话。顺便说明一下：努比

亚是埃及 尼罗河流域的古代王国。  

 

历代以来，总是这样。神总是等候人归向祂。如果你归向神，就能与神交通，主

就与你同在。但是，主并不勉强人一定要归向祂。神不会强迫你去爱祂；不会强

迫你归向祂；更不会强迫你服侍祂。祂只告诉你祂爱你。因爲神爱你，所以如果

你愿意与祂交通的话，祂就会这样待你。但你必须自己决定要不要归向祂。神已

经爲你成就了一切，来拯救你。神爲你预备了你所需要的救恩。但你要采取主

动，神已经爲你预备了道路，让你采取主动时可以有一条路到祂面前来。现在神

在等着你，祂邀请你来。但你自己主动到神跟前来。 

 

『你们要转向我，我就转向你们。这是万军之耶和华说的。』神说：「你们列祖

离弃我。我曾向你们列祖大大发怒。但现在你们如果转向我，我就转向你们。」 

 

撒迦利亚书第 1 章 4 节说：『不要效法你们列祖。从前的先知呼叫他们说，万军

之耶和华如此说：『你们要回头离开你们的恶道恶行。』』 

 

以前的先知也是这样呼唤以色列人，但他们的列祖不愿离开恶道。 

 

撒迦利亚书第 1 章 4 和 5 节说： 

[4] 他们却不听，也不顺从我。这是耶和华说的。 

[5] 你们的列祖在那里呢？那些先知能永远存活吗？ 

 

你们要记取这个教训：你们的列祖灭亡了，是因爲他们不转向我；你们的列祖被

掳到巴比伦去，是因为他们不愿意转向我。 

 

撒迦利亚书 1 章 6 节说：『只是我的言语和律例，就是所吩咐我仆人众先知的，

岂不临到你们列祖吗？』他们却不听他们就回头，说：『万军之耶和华定意按我

们的行动作为向我们怎样行，他已照样行了。』』 

 

神的衆先知警告过他们的话，都实现了。他们被打败，成为俘虏。 
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好，我们来看撒迦利亚领受的十个异象中的第一个。异象和异梦很相似，只是异象

临到你的时候，你是清醒，有意识的。异象和就好像做梦，都有图像，你脑海里会

出现一些画面。但是梦中的画面是断断续续的，好像互不相连。异象也大同小异。

神会藉着异梦和人交通，但必须要有人能够解梦，因为梦境中的人事物都是以象徵

形态出现，因此需要加以解释。同样，异象里也具有象徵性的符号，需要人解释。 

 

神赐下异象给撒迦利亚，大部分时候也给了他解释。主问他：「撒迦利亚，你知

道这是什么意思吗？」他说：「我不知道！这是什么意思？」「你不瞭解这个的

意思吗？」 「不知道！请告诉我。」接着，神就将异象解释给撒迦利亚听。这

样，凡是神解释了的地方，我们就明白了；没有解释的地方，我们只能猜测。不

过，在解经中，对比喻、象徵、异梦、异象，往往有一些固定的「阐释解经」的

原则。 

 

「阐释解经」这个词是解经学的术语，我不要求你记住它。但这个词的意思是：

在比喻、象徵、异梦、异象中往往包含符号语言。比如主耶稣在解释撒种的比

喻，讲到种子撒在不同的土地上。耶稣说：「种子就是神的道，田地就是世界。

飞鸟就是指来把种子拔去的仇敌魔鬼。」所以在比喻、象徵、异象、异梦中，凡

提到「田地」和「飞鸟」；「田地」就代表世人，「飞鸟」代表邪恶。只要你读

到「撒种」的字眼，那个种子就代表神的道。还有，比喻中提到的「油」代表圣

灵，就像「鸽子」代表圣灵一样。 

 

这就是所谓的「阐释解经」的方法。凡是在圣经中用到这类的比喻就做这样的解

释。所以如果你想明白某个比喻、象徵、异梦、异象的时候，提到「油」的地方

都和圣灵有关；提到「鸟」则指神的子民的仇敌；提到「田地」，那就是指世

界。这就是所谓的「阐释解经」的方法。 

 

撒迦利亚书第 1 章 7 和 8 节说： 

[7] 大利乌第二年十一月，就是细罢特月二十四日，耶和华的话临到易

多的孙子、比利家的儿子先知撒迦利亚，说： 

[8] 「我夜间观看，见一人骑着红马，站在洼地番石榴树中间。在他身

后又有红马、黄马，和白马。」 

这个骑马的人身后有各种马。他骑的是红马，站在番石榴树下，后面有几种马。 

 

撒迦利亚书第 1 章 9 节说：『我对与我说话的天使说：「主啊，这是什么意

思？」我也会这样问的。他说：「我要指示你这是什么意思。」』 

 

你一听见这个描述就知道这是一个异象。这个人骑着红马，站在番石榴树下，后

面有几种马。你能明白这幅画面的意思吗？有一种讲道的方式我很不赞同，更不

会提倡，那就是爲了解释经文的内文而作灵意化的解释。比方说，解释一个比喻

吧！他将比喻中所有的事物都灵意化。他会说：「这个代表什么什么」！他整篇

道就以这个比喻作爲基础，就不停地说：「这个代表什么什么！这个又代表什么



撒迦利亚书 1:1-11  5

什么！这个又是指什么什么！」他把全部经文内容都灵意化。其实，圣经里并没有

讲这些东西代表什么！只是讲道的人把这些比喻全都受灵意化了，就借此讲了一堂

很好的道。因爲他想怎么讲就怎么解释！事实上，这么做，并不是真正在教导神的

话语。 

 

但是，今天却有许多人喜欢在讲道中把所有的事情都灵意化。这样下去，把圣经

的比喻用完了之后，大概连「三只小猪」的童话故事也可以拿来讲一篇精采的道

了。你可以讲「三只小猪」盖一间坚固房子的重要性啊！我的意思是，你可以在

这些故事上大做文章，把所有的事物都灵意化。你想怎么理解，就按自己的意思

乱解一通！ 

 

我说了，我决不会这样讲道，因爲假如我不知道这个骑着红马的人，和他身后的

马是什么意思，我当然不明白它是什么意思。所以撒迦利亚一看见这景象，就非

常聪明地马上问：「主啊，这是甚么意思？」与撒迦利亚说话的天使回答说：

『我要指示你这是甚么意思。』 

 

撒迦利亚书第 1 章 10 和 11 节说：  

[10] 那站在番石榴树中间的人说：「这是奉耶和华差遣在遍地走来走去

的。」 

[11] 那些骑马的对站在番石榴树中间耶和华的使者说：「我们已在遍地

走来走去，见全地都安息平静。」 

 

当时，以色列子民都被赶散天下。这些奉耶和华差遣的使者在遍地走来走去，察

看各地的情况。他们回来报告说：「全地都安息平静，地上都太平。」 

 

当神的子民被赶散、分散到世界各地的时候，世人反而都安息平静，都快乐起

来。所以神对祂的子民遭受世人的恶待很不高兴。 

 

亲爱的朋友，弟兄姐妹，今天我们查考到这里，欢迎您经常来信跟我联系，交流

读经的心得。 

 

我收听您的节目，听到了有关将来在耶路撒冷将建造第三座圣殿。请问爲什么要

建第三座圣殿？难道耶稣不是已经在十字架上作了最后的、终极的献祭吗？ 

  

目前还有许多犹太人没接受耶稣做他们的弥赛亚。第三所圣殿将会由这些犹太人

建造。他们很想敬拜神，却不相信耶稣就是通往神的唯一道路。所以在某个意义

上说，那不是一所真正的圣殿，而是让犹太人可以敬拜神的合法场所。但那是他

们将来要建造的一处代替圣殿的地方。 


